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所以你們要完全 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們上禮拜已經講過前面的不要論斷，主教訓我們不要用我們的標準去判斷人的本性，也要我們戰勝自己的罪性，拒絕去論斷，更要

我們懂的去分辨，知道如何正確地去幫助人。我們真的要謹慎，因為論斷的本質就是驕傲，是那個想要成為上帝的心。就如同亞當，當他

開始論斷的時候，他就在用自己的標準和量器去評斷善與惡，所以錯的是上帝和夏娃，到最後連上帝都要被亞當審判。 

        當我們論斷指責別人的時候，以為這樣就可以逃避自己要面對的問題。所以有時我們會發現，論斷其實是一種防衛機制，將自己不喜

歡，不能接受的投射轉移到別人身上，我們在別人的身上看見自己的過失，但卻指出他有問題，如此就不用面對自己需要悔改的痛苦。放

大別人的錯誤，就不用面對自己的錯誤。然而，這剛好與耶穌的性情完全相反，上帝因著愛，走下寶座為人的罪死在十架上，使我們能從

罪的國度中，因著耶穌所流出的血，洗淨我們的罪，讓我們被帶回到上帝愛子的國度裡。上帝沒有照著我們的過犯對待我們，所以棄絕論

斷是對上帝恩典的回應。我們要記得，我們論斷的時候就是在表明我是上帝，而拒絕論斷是則是承認基督是主，並回應上帝的恩典。 

        當我們陷入論斷裡面，會覺得我們這樣做是很合理的，是別人出了問題，我只是要指出問題而已。有時我們雖然能夠察覺我們在論斷

的裡面，但我們往往無能為力，又有什麼具體的行動能幫助我們不落入論斷呢？我們的上帝早就知道我們的心，知道我們的軟弱，知道我

們靠著自己沒有辦法，所以他為我們預備的辦法，就是我們今天所讀的聖經。 

        馬太福音 7:7-11 在講禱告，上帝不會推卻祂兒女的禱告，上帝很愛我們，會將好東西給求祂的人。但如果我們再往下看一點，第 12

節耶穌是在為之前的不要論斷人做一個結論，前面是你們用什麼量器量給人，也必用什麼量器量給你們，最後是你們願意人怎樣待你們，

你們也要怎樣待人。中間的這段禱告，主非常明白我們的問題，所以當我們求上帝除去我們的梁木，讓我們能夠謙卑、更正確的幫助人，

以及為弟兄姊妹代求，求主除去弟兄姊妹的刺，幫助他們的心柔軟，能接受調整的時候，上帝就必應允我們的禱告，因為那個禱告是為了

建造自己跟別人。 

        另外，還有一點是我們需要注意的，當我們看見人生命中的問題時，我們是開始論斷批評他不好， 定他的罪，也去跟別人說，讓別

人贊同我的意見，還是我願意為他付上禱告的代價呢？這個是論斷跟關心更重要的差別。 

        因為論斷是輕蔑攻擊，在旁邊看好戲，定人的罪，或是透過述說自己的委屈去論斷他，放大別人的問題以逃避我需要改變的。而關心

牧養則是幫助他、成全他、挽回他、建造他。當我們禱告時，我們是來到這位審判萬有的主面前，所以要記得我們的禱告不是用來指責、

論斷、審判，或求主為我們出頭，因為這樣我們就是在公義的上帝面前用我們的不公義來定罪我們的弟兄姊妹。 

        我們是來到這位滿有恩典與憐憫的主面前，認清我與他同樣為罪人，同受恩典，而憐憫是向定罪誇勝的。而且禱告時，我們就不能逃

避自己的錯誤，必須悔改。當我們禱告時，我們也就無法緊緊抓住他犯過的錯誤，指責或審判他的問題，當我們禱告時，聖靈開始動工就

能帶來改變。所以在路加福音 11:13 說，你們雖然不好，尚且知道拿好東西給兒女；何況天父，豈不更將聖靈給求他的人嗎？ 

        當我們為了不論斷人，或為了能夠幫助人而禱告的時候，你的禱告就要得到悅納，這是主給我們每個人的應許，主說，你們祈求，就

給你們；尋找，就尋見；叩門，就給你們開門。因為凡祈求的，就得著；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開門。 

        我記得在我跟師母剛結婚的時候，我們很常為了觀念、價值、原則、做事方式等，各種原因吵架，在那中間我們也常常會彼此攻擊或

批評，也有幾次我們吵到幾乎無法原諒對方，有一次甚至冷戰了好幾個禮拜。當我們覺得似乎很難走下去的時候，上帝很奇妙的介入了，

上帝透過我的老師告訴我，停止你的抱怨跟批評，你必須相信上帝的帶領，因為上帝將你們放在一起，你的妻子就一定是上帝為你預備最

好的同伴與同工，所以你現在要做的事情只有一件就是禱告，求主幫助你，也幫助她，求聖靈自己在你們中間做柔軟與修復的工作，所以

我們從此之後就過著幸福快樂的日子。有這麼簡單嗎？絕對沒有！因為我們都會抗拒，都會放不下自己，都會只想著自己的軟弱，一開始

也是根本禱告不下去，必須強迫自己禱告，但當我們停止抱怨，開始禱告，承認自己不行，求主幫助我們放下的時候，上帝就做工，上帝

就很奇妙的拿走了我們心中的怨恨，讓我們能放下，並學習看自己少一點，看對方多一點。那些即便到了現在，我們還是一樣會爭吵，但

上帝真的是每次都用奇妙的方式，在我們禱告不下去的時候，我們就真的跟主說，主啊！我禱告不下去，但是我願意禱告，求你自己帶領

我禱告，結果每次都是聖靈自己帶著我們禱告，上帝的話就進到我們心中，用他的話讓我們只能降服在他的權能下，但是我們真的從這裡

去體會到，尋找就必尋見、叩門就給你開門，我們也真的不斷經歷聖靈對我們的帶領，就如同羅馬書 8:26 所說的一樣，況且，我們的軟

弱有聖靈幫助；我們本不曉得當怎樣禱告，只是聖靈親自用說不出來的歎息替我們禱告。 

        親愛的弟兄姊妹，我們千萬要記得，當我們花多少時間去討論別人的狀況，就請我們要花多少時間去為他禱告，當我們禱告的時候，

主就做工，改變我們也改變別人。如果我們沒有打算要禱告，就請不要談論。因為那就是在八卦跟論斷而已，而這樣的論斷，並不會讓事

情有任何改變，只會越來越糟，讓撒但在我們中間有機可趁。讓我們用禱告與我們的弟兄姐妹一同站在上帝施恩的寶座前說，我弟兄的掙

扎，就是我的掙扎，我跟他站在一起。求主幫助我們，讓我們在看到問題時，不是伸出指頭來，而是走過去陪伴我的弟兄姊妹，與他同

行。 

        這段禱告的教導，按照上下文除了在告訴我們，我們要用禱告代替論斷，用禱告來尋求正確的分辨之外。若我們放在整個山上寶訓來

看，我們會從這裡面看到更大的盼望。因為這段應許同時也是在告訴我們，對於耶穌在山上的教訓，上帝應許我們，你們祈求，就給你

們；尋找，就尋見；叩門，就給你們開門。因為凡祈求的，就得著；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開門。 
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        當我們覺得做不到，當我們覺得缺乏耶穌所說的這些性情的時候，我們必須在禱告上堅持不懈，不是我們平常的禱告，而是熱心迫切

的禱告。若是放在更大的角度來看，這裡的祈求，是祈求耶穌在第五章所詳细解釋的德性；這裡的尋找，是尋找上帝幫助；這裡的叩門，

是叩上帝的門。這是靠著上帝的應許，來回應上帝的召命，而上帝也必回應我們的懇求，如同耶利米書 29:13 說，你們尋求我，若專心尋

求我，就必尋見。 

        我們是否有如同天國所要求靈裏貧窮、清心、信實、憐憫、和平、彼此相愛，正直的生活呢？我們是否聖潔、溫柔、信實、有愛心、

清潔、順服上帝，如同主所希望的那樣呢？我們就要求主給我們恩典，將這些德性塑造在我們的身上，使這些德性在我們的生命中日益增

多！當我們這樣真實而謙卑地祈求時，我們就已經進入悔改和信心的裡面，我們就有機會讓上帝的旨意成就在我們的身上。 

        另外，我們不能忘記的是，求，將會被賜給你們、尋找，你們將會尋見、叩門，門將會為你們而被打開，同樣在告訴我們，賞賜與開

門的都是上帝，要不要應允我們，我們的禱告要如何成就，都是上帝的主權。但我們能做的就是謙虛、謙卑、盡力禱告。 

        另外，這裡的祈求、尋找和叩門，也代表我們的禱告與生活必須有一致的表現。我們不能禱告聖潔卻拒絕順服；我們也不能禱告憐憫

卻拒絕赦免人。因為我們的禱告是全心地追求上帝的國和祂的義，而且這樣的追求是持續不斷地祈求、尋找、叩門和行動。 

        最後，7:12 說，所以，無論何事，你們願意人怎樣待你們，你們也要怎樣待人，因為這就是律法和先知的道理。 

主的這句教導，有點類似孔子所說的己所不欲，勿施於人，就是我們自己所不喜歡的不要加諸在別人身上。在猶太教的傳統裡面，也有類

似的教導，如拉比希列教導說：「什麼對你而言是可恨的，你就不要以此對待你其他被造的同伴。這就是全部的律法。所有其他的都只是

對此的解釋。」但這些教導都只是一種消極的原則，而耶穌的教訓給了我們更積極的指示，而這兩者之間有著天與地的差別。 

        例如，消極形式會教導這樣的行為：如果你不喜歡被搶，你就不要搶別人。如果你不喜歡被咒詛，你就不要咒詛別人。如果你不喜歡

被怨恨，你就不要怨恨人。然而，耶穌的原則教導人這樣的行為：如果你喜歡被愛，你就要愛別人。如果你喜歡收到東西，你就要給別人

東西。如果你喜歡別人感激你，你就要感激別人。因此，積極的形式遠比其消極的對應形式更嚴格。在這個教訓裡面，耶穌不允許只有我

們不冒犯任何人，但是卻沒有成就任何正面的好所行。 

        這是主給我們非常重要的命令，是我們必須遵守，不能改變的教訓，不只是因為這是律法與先知的道理，主強調無論何事，代表我們

每一個處境都必須這麼做。但是我們這樣做的目的不是交易，也不是等價的交換，更不是帶著期待而去做，我們的目的不是為了讓別人照

樣對待我們。 

        相反的，我們按照我們希望別人怎樣對待我們的方式對待別人，是因為這樣的行為是律法和先知的總綱，是主對我們的要求。而這樣

的行為與上帝國的要求是一致的，因為上帝國就是成全律法和先知，可以試驗我們是否有 5:48 所要求的完全，是否有 5:42 的憐憫，是否

有 5:44 的愛，是否有 7:1 的不可論斷。 

        親愛的弟兄姊妹，如果我們要成長達到天國的標準，我們要由衷地、並持續地倚靠祂。耶穌馬太福音 22 章說，最大的誡命就是，

「你要盡心、盡性、盡意，愛主你的上帝」，第二個是，「要愛人如己」。耶穌在 7:12 的教訓，歸納來說就是新的誡命的第二個部分，

愛人。在今天的經文中，我們可以有三點的思考： 

一、善待別人的目的是為了學習愛人 

        我們善待別人，目的不是為了期待別人也要善待我們，而是我們要學習律法和先知的道理—愛神與愛人。我們可能以為自己愛上帝，

但是當我們在愛人的事上遇到挑戰時，才發現原來我們不夠愛上帝。我們也可能以為只要夠愛人，那麼就代表了我們愛上帝，但是後來發

現原來我們不夠愛上帝，因為愛人只是為了得到人的讚賞，所以我們善待別人是我們學習愛人的開始。 

二、公義與憐憫幫助我們學習愛人 

        憐恤人的蒙上帝憐恤，赦免人的蒙上帝赦免，而批評人的受到批評，論斷人的最大問題，就是人搶奪上帝的地位，在不自覺的當中，

自己變成了上帝來宣判人的罪。我們非常容易用公義對待別人的惡行，而用憐恤對待自己的過失。我們要記得公義是為了憐憫別人，憐憫

是為了愛人。 

三、用別人需要的方式學習表達對人的愛 

        我們要懂得對方的需要，用別人需要的方式與適當的時間來學習愛人，這就是我們要正確的分辨。這並不容易，但主知道我們的軟

弱，所以應許我們遇到任何的難題，可以祈求及尋找天父的幫助，更告訴我們，天父不會以石頭和蛇，來回應祂的兒女，應許祈求的就得

著，尋找的遇到，叩門的就給他開門。所以我們遇到學習愛人的功課上有困難時，不要忘了要來到上帝的面前來求幫助，天父的確樂意用

笑臉幫助我們與每一個屬祂的兒女。 

        願主賜給我們一個熱烈的渴望，謙卑地轉向祂，持續地祈求、尋找和叩門，讓上帝的旨意得成在我們身上，遵行在我們中間，讓我們

能完全如同天父。 

        


